

SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes,
3,50 pesetas. Pro-
vincias, trimestre,
10,50 pesetas

25 EJEMPLARES,
2,75 PESETAS

NUMERO SUELTO.
15 CENTIMOS



La Libertad

Redacción, Adminis-
tración y talleres pro-
visionales

SERRANO, 61
(Edificio de "A B C")
Apartado Correos 981

Director-Gerente
ANTONIO HERMOSILLA

Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular

LA HEROICA VILLA DE MADRID, BALUARTE DE LA LIBERTAD

En algunos de los sectores más cercanos a Madrid se castiga y aleja a los rebeldes

La gloriosa Aviación leal bombardea Castralbo, cortando las comunicaciones de los sediciosos con Teruel

EN ESTE PERIODO HISTORICO QUE CONSTRUIMOS...

Es preciso encontrar el hombre que rechace la invasión extranjera, y solucione el conflicto interior

Con los victoriosos hechos de armas en Madrid de nuestro Ejército popular y con los movimientos evolutivos en el orden político y social del pueblo, estamos construyendo un período de nuestra historia. La fecha inicial es la del 17 de Julio de 1936. La República de 1931 fué sólo un horizonte, una perspectiva, la cual, poco a poco, fueron cubriendo de sombras pesimistas la mayor parte de los políticos—ocultos, todos fracasados—que rigieron sus destinos.

La auténtica revolución iba gestándose en el espíritu del pueblo, cuya voz acertamos a oír unos cuantos—los no contaminados con la influencia política partidista—entre la vorágine de ruidos, de discursos, de arengas y soflamas de los titulados jefes de la política. En los seis meses, aproximadamente, transcurridos, justo es decir que no han surgido los hombres suficientes para llenar, con su prestigio y dotes excepcionales—los que reclaman todos los períodos revolucionarios—, esta primera parte del período histórico que construimos. La opinión pública lo reclama. Hay necesidad de ministros reformadores, como los había en Francia cuando se gestaba su primer período revolucionario, en el año 1789. Sin embargo, algunos hombres son dignos de figurar con decoro en la historia de la presente revolución. Las revoluciones agotan a los hombres.

Si seguimos recordando la historia de la Revolución francesa, no olvidaremos que de la lucha de los partidos—girondinos y montañeses principalmente—surgió aquel hombre que se llamaba Maximiliano Robespierre.

Pero nuestra revolución no debe de tener una época de terror. No podrán evitarse las agitaciones de la guerra civil. El hombre que suceda a Largo Caballero tendrá por principal misión el suavizarlas con la imposición de la justicia, del derecho y de la libertad. Tendrá que realizar una tarea creadora de organizaciones y organismos apropiados al nuevo estado social resultante de la guerra y de la revolución. No creemos en Mesías,

ni es eso lo que buscamos, sino el aprovechamiento de las capacidades indiscutibles que existen en la España moderna y democrática.

Nos consta que los partidos republicanos tratan de recobrar nuevo aliento. Parece que se trata de la creación de un único partido republicano de izquierdas, teniendo en cuenta para ello, entre otras cosas, el desplazamiento de Azaña y la ausencia de Marcelino Domingo. De todos modos, no podrá seguirse una política de dominación partidista.

INTERESANTE ENTREVISTA

La situación de los buques ingleses en aguas de España

Londres, 11.—Sir Samuel Hoare y lord Churchill, almirante de la flota inglesa, han visitado hoy al ministro de Relaciones exteriores, Antonio Eden, y, según se dice, conferenciaron sobre la situación de los buques ingleses en aguas de España y posesiones africanas.

Próxima llegada de las ambulancias sanitarias norteamericanas de ayuda a España

Londres, 11.—El Comité británico de ayuda médica a España ha sido informado de que una ambulancia americana, compuesta por cinco médicos y ocho enfermeras, saldrá en breve de Nueva York para España.

Además, el Comité anuncia que cinco nuevas unidades, una de ellas con equipos antiguas, saldrán para Madrid a fines de semana.

La U. R. S. S. mejora la condición económica de maestros y técnicos

Moscú, 11.—Se ha publicado el acuerdo del Consejo de Comisarios del pueblo y del Comité central de la U. R. S. S. sobre aumento, a partir del 1 de Febrero próximo, de los salarios del personal pedagógico y técnico de las Facultades obreras, escuelas para adultos y Casas de Maternidad.

Los aviones facciosos siguen sus ataques contra las poblaciones civiles

Otro bombardeo de Almería

Valencia, 10.—En el ministerio de Marina y se ha facilitado una nota, según la cual el comandante militar de Almería informó al ministro, a las diez y cincuenta de la mañana, por telégrafo, que a las siete de la mañana había sido objeto de una agresión esta plaza por parte de dos "hidros" que venían de la región Sur y que volvieron al mar una vez realizado el ataque. Arrojaron incontable número de bombas de diez kilos; pero el fuego más intenso lo hicieron con ametralladoras, una colocada a popa y otra a proa. Volaron a muy baja altura y la incursión la llevaron a efecto inopinadamente, presentándose en la plaza volando a ras de agua.

Como se tenía previsto, el gobernador civil había estimado conveniente suprimir las manifestaciones públicas, como la ha habido el otro día con motivo del entierro de las víctimas del anterior bombardeo. Los aparatos hicieron dos pasadas sobre la parte céntrica de la población, que fué materialmente sembrada de bombas, y ametrallaron los balcones y miradores, que aparecen en su mayoría acribillados.

También bombardearon el campo de aviación, sin consecuencias. Nuestros cazas actuaron en seguida y ahora vuelan sobre la ciudad en evitación de nuevos ataques.

De la población civil hay, hasta ahora, dos heridos graves: un hombre y una mujer, de sesenta y dos y cincuenta y ocho años, respectivamente. También se registraron algunos heridos más, pero leves.

Entre las tropas de la guarnición y las milicias no hubo ninguna novedad."

La nota añade:
"Cúmpleme consignar a V. E. que desde hace días se ha registrado la presencia en nuestras costas de un barco portaaviones que no puede pertenecer a los rebeldes. Este barco se presentó ayer frente a Málaga. Podría tener muy bien relación con el bombardeo de los "hidros" de hoy sobre Almería."

Bombas sobre Málaga

Málaga, 10.—Durante la última madrugada volaron sobre Málaga, en dos ocasiones, varios aparatos facciosos, arrojando bombas sobre las barriadas de la Ciudad Jardín, Miraflores, El Palo y Arroyo de los Angeles.

NECESIDADES DE LA GUERRA

Se declara obligatoria la evacuación civil de Madrid

La Delegación de Evacuación en la Junta delegada de Defensa de Madrid ha dictado una orden declarando obligatoria la evacuación de la población civil de Madrid.

Las continuas agresiones de la aviación fasciosa y las dificultades que para el normal abastecimiento de Madrid representa la gran acumulación de refugiados, procedentes de otras provincias, hacían necesaria esta medida.

No puede tenerse en cuenta en estas horas difíciles de la lucha las pequeñas molestias que se causen a los evacuados. Es preciso subordinarlo todo a las conveniencias de la victoria y al elemental deber de humanidad de apartar de la crueldad de la guerra a las mujeres y niños de Madrid.

La orden empezará a cumplirse inmediatamente, y con objeto de que se lleve a cabo con toda rapidez, es necesario que todos colaboren con entusiasmo, acatando las indicaciones de la Junta delegada de Defensa, pues en caso necesario se llegará incluso a retirar las cartillas de abastecimiento a las personas que tienen la obligación de salir de Madrid.

La parte dispositiva de esta orden dice:

Primera. Se declara obligatoria la evacuación civil de Madrid a partir de la fecha de la presente disposición.

Segunda. Quedan excluidos de la disposición anterior los varones mayores de veinte años y menores de cuarenta y cinco.

Tercera. Se exceptúan de la obligación de ser evacuadas las personas no comprendidas en el párrafo anterior que presten servicio de guerra, sanidad o desempeñen cargos públicos en Madrid.

Cuarta. Quedan igualmente exceptuados de la obligación de ser evacuados las esposas, padres e hijos de las personas comprendidas en el anterior artículo, siempre que tuvieran su domicilio en Madrid con anterioridad al 19 de Julio último.

Quinta. Por las Delegaciones de Orden público y Abastecimiento, de acuerdo con la de Evacuación, se dictarán las medidas oportunas para la mayor eficacia de la presente disposición.

Sexta. Quedan derogadas todas las anteriores disposiciones en cuanto se opongan a lo preceptuado en la presente.

Séptima. Los contraventores de esta disposición, o los que simplemente ofrezcan resistencia al cumplimiento de la misma, serán considerados como fasciosos y quedarán sujetos a los Tribunales populares de urgencia.

Madrid, 9 de Enero de 1937.—El presidente de la Junta delegada de Defensa de

Madrid, *Miaja*.—El delegado de Evacuación, *Enrique Jiménez*.

Citaciones

Se interesa la presentación en la Secretaría general de la Delegación de Evacuación, Núñez de Balboa, 31, de las siguientes personas:

Amalia Pierri Macci y Catalina Robles Rodríguez, que salieron de El Plantío el día 6 del actual, acompañadas de sus hijos.

Andrés Fernández González, esposo de Aurea Martín Hernández, evacuada en la provincia de Cuenca.

Jesús Rodríguez Cano y su hijo Ramón Rodríguez Flores, fotógrafos, de Carabanchel Bajo.

Los refugiados después del 19 de Julio

Se recuerda nuevamente a todas las personas que se hayan refugiado en Madrid a partir del 19 de Julio la obligación de cumplir la disposición de la Junta delegada de Defensa respecto a su evacuación obligatoria.

Las razones que aconsejaron esta medida no sólo persisten en toda su intensidad, sino que de día en día las brutales agresiones del enemigo hacen más necesario su riguroso cumplimiento. Las conveniencias de la defensa de Madrid, el problema de los abastecimientos, la evacuación interior de la capital y otras circunstancias plantean con apremio el problema de alejar de esta ciudad a la población no combatiente.

Es lógico que se comience por aquellas personas procedentes de otras provincias que no tenían en Madrid su residencia habitual; su salida será una nueva razón para persuadir al resto de los habitantes de la capital de las ventajas de la evacuación en estos momentos difíciles de la guerra contra el fascismo.

Es de esperar que los comprendidos en esta orden no pongan obstáculos a su inmediato cumplimiento. Las razones mencionadas la justifican plenamente y nadie puede oponerse a lo que se considera como una necesidad impuesta por la terrible lucha provocada por los militares que se han alzado en rebeldía contra su patria. Los organismos responsables están seguros de no tener que apelar, en el caso de no ser atendida esta indicación, a medidas de otra índole, pues la comprensión de todos las hará innecesarias.

Nota de la Federación Local de Sindicatos Unicos

La Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid pone en conocimiento de todos cuantos padres quieran mandar sus hijos a Barcelona pasen a inscribirlos a la calle de Hortaleza, número 88 (Guardería Infantil).

Habiendo llegado ya los autocares donde han de ser trasladados, rogamos lo hagan inmediatamente.

Estos niños serán repartidos entre las familias de los compañeros confederados de Barcelona, donde estarán atendidos debidamente.

Asociación del Arte de Imprimir

A partir de hoy, cuantos necesiten hacer consultas, pedir certificados, obreros parados, etc., en nuestra Asociación, deben saber que la Secretaría ha quedado instalada en el piso bajo de la Casa del Pueblo (secretaría número 2), y que el teléfono es el 20.676.

Comisión de Abastecimiento de Madrid y su provincia

Se pone en conocimiento de todas aquellas entidades o Cuerpos que disponen de autorizaciones expedidas por esta Comisión para traer víveres a Madrid que, a partir del pasado día 10 del corriente, se considerarán todas ellas nulas y sin valor alguno.

Por tanto, a partir de dicha fecha, todos los géneros que vengán consignados a entidades militares o milicias serán destinados a los depósitos de Intendencia Militar, y los dirigidos a personas o entidades civiles, a los de esta Comisión de Abastecimientos.

★

Conociendo esta Comisión provincial que por algunas entidades o particulares se conceden autorizaciones para traer a Madrid piensos para el ganado, se advierte que sólo tendrán validez las expedidas por la Sección de Cereales de esta Comisión, siendo decomisados en los controles de llegada todos cuantos envíos no vengán provistos de la consiguiente autorización.

Lo que se advierte a los interesados para evitarles el perjuicio que se les pudiera ocasionar.

★

Esta Comisión provincial requiere a todos los poseedores de bidones de aceite y alcohol vacíos para que, en el plazo máximo de tres días, envíen una relación de todos los que obran en su poder.

En dicha relación se hará constar también los que se encuentren requisados, especificando en este caso qué entidad es la que los tiene controlados.

La comunicación debe dirigirse a la Secretaría de esta Comisión, ministerio de Trabajo.

¡¡ANTIFASCISTAS!!

¡Obreros! ¡Intelectuales! ¡Mujeres! ¡Jóvenes trabajadores! ¡Milicianos del Madrid heroico! ¡Soldados de nuestro gran Ejército popular!

VISITAD LA EXPOSICION DEL LIBRO ANTIFASCISTA CALLE DE VELAZQUEZ, 35

Banco Mercantil e Industrial

PI Y MARGALL, 12 TELEFONO 22941

Fundado en 1 de Junio de 1931

| | | |
|----------------|---------------|---------|
| Capital..... | 50.000.000,00 | pesetas |
| — emitido..... | 25.000.000,00 | — |
| — desembolsado | 12.500.000,00 | — |
| Reservas..... | 740.614,63 | — |

GIROS, CHEQUES, TITULOS, DESCUENTO, CUENTAS CORRIENTES, COBRO y, en general, toda clase de operaciones de Banca

INFORMES OFICIALES

El domingo atacó el enemigo las posiciones de Algora; pero fué rechazado con muchas pérdidas

El domingo, a las nueve y cuarenta minutos de la noche, se radió por el ministerio de la Guerra el siguiente parte:

"Frente del Centro.—En los sectores de Guadarrama y Somosierra, fuego de fusil y artillería, sin daños por nuestra parte.

Guadalajara.—El enemigo atacó nuestras posiciones de Algora, sin conseguir sus objetivos. Nuestras tropas contuvieron al enemigo y le rechazaron, castigando a los facciosos.

En este sector se han pasado a nuestras líneas dos sargentos, dos cabos y cuatro soldados.

En Madrid, durante el día de hoy, la actividad del enemigo ha sido casi nula, limitándose a hostilizar con débil fuego de fusilería y con algunos disparos de mortero. La artillería apenas ha disparado, y la nuestra lo ha hecho muy certeramente sobre objetivos que se le habían señalado."

En los sectores de Aranjuez y Guadalajara se rechazan victoriosamente los ataques enemigos, y en el de Madrid la iniciativa de nuestras milicias mejora las posiciones y se castiga a los rebeldes, cogiéndoles mucho material y armamento

A las veintiuna treinta horas el ministerio de la Guerra ha radiado el siguiente parte de guerra:

"Frente del Centro.—Sector de Guadarrama. Fuego de cañón, mortero y fusil, sin consecuencias por nuestra parte.

En el sector de Aranjuez hostilizó el enemigo nuestras posiciones del sector de Algodor, sin ningún daño.

Guadalajara. En los diversos sectores de esta región ha habido poca actividad combativa. Únicamente en el sector Noroeste de Mirabueno y Algora se obstinan los facciosos en iniciar ataques que son prontamente cortados por nuestras tropas.

En Madrid, en el día de hoy se ha combatido en el primer sector por iniciativa de nuestras fuerzas, que han atacado muy eficazmente hacia Las Rozas, Majadahonda y Villanueva del Pardillo, consiguiendo todos los objetivos propuestos a pesar de la densa niebla, que dificultó nuestros movimientos, habiéndose cogido al enemigo abundante material.

En el segundo sector, mediante afortunados golpes de mano se han mejorado nuestras posiciones y castigado duramente al enemigo, que se ha limitado a contener los ataques, cediendo la actividad ofensiva con que ha actuado en la semana última.

En el resto del frente, muy poca actividad, limitándose los facciosos a ligero fuego de fusil, ametralladora y mortero, así como algunos disparos de artillería, contrarrestados siempre con gran eficacia por la nuestra.

En los demás sectores, sin novedad digna de mención."

En el frente de Aragón Las columnas republicanas se apoderan del pueblo de Luesma

Barcelona, 11.—El comunicado facilitado esta mañana por el consejero de Defensa dice:

"En el sector Sur se ha efectuado un reconocimiento ofensivo, habiendo llegado nuestras fuerzas al pueblo de Luesma, donde se ha entablado combate con las fuerzas facciosas que lo guarnecían, a las que se ha hecho huir, dejando en nuestro poder cuatro fusiles y un prisionero falangista."

La lucha en Asturias

Atormentada operación militar. La cobarde aviación facciosa bombardea unos caseríos, matando mujeres y niños.—Siguen las deserciones en el campo rebelde

Gijón, 11.—El parte de Guerra del Comisariado de Guerra de Asturias referente al domingo dice:

"En la madrugada de hoy, nuestras fuerzas hicieron un tanteo sobre las posiciones enemigas de San Claudio, causando el enemigo bastantes bajas.

La aviación enemiga ha bombardeado algunos caseríos, sin objetivo militar alguno, en Valdemora y Santaolalla, causando 15 víctimas en la población civil, en su mayoría mujeres y niños.

Por el frente de León se han pasado a nuestras filas 29 personas.

En los demás frentes, sin novedad." Ayer hubo tranquilidad en esta zona

Gijón, 11.—Otra jornada de tranquilidad en todos los frentes de Asturias, apenas turbada por algún cañoneo de las baterías facciosas sobre nuestras posiciones de Olivares. El enemigo está muy preocupado por esta cnuña, que perturba sus comunicaciones con el resto de la zona facciosa, obligándole a derivar la comunicación por otros caminos, con la consiguiente pérdida de tiempo y con el peligro de ponerse al tiro de nuestras trincheras.

Desde nuestra posición de Villafría, en el cerco de Oviedo, se ha notado hoy movimiento rebelde en la zona de las Adoratrices; pero este movimiento es más bien de repliegue que de concentración. Se cree que los facciosos se disponen a abandonar aquel fortín, muy castigado por nuestras baterías de San Esteban de las Cruces.

De confirmarse el abandono de las Adoratrices, muy pronto volverán a estar nuestras avanzadillas dentro de la ciudad de Oviedo.

Tres aviones rebeldes bombardearon hoy el pueblo de Villamani, en la provincia de León. Este bombardeo no ha tenido objetivo militar alguno, pues el pueblo se halla alejado de la zona de guerra. A consecuencia de la cobarde agresión resultaron algunas víctimas de la pacífica población civil.

Durante el día de hoy se presentaron en posiciones leales de distintos sectores tres sargentos, tres cabos y seis soldados procedentes de la zona rebelde. Todos ellos trajeron el fusil y la dotación completa. Han facilitado informes de importancia de carácter militar. También han dicho que los jefes rebeldes esperaban la toma de Madrid del sábado al domingo, y que al no confirmarse los oficiales no ocultaron su mal humor. Dieron también algunos otros detalles ya conocidos por compañeros llegados en otras ocasiones a nuestro campo.

BANCO CENTRAL
ALCALÁ, 51
(Edificio de su propiedad.)
157 SUCURSALES Y AGENCIAS en las principales plazas de España. Realiza todas las operaciones bancarias propias de los establecimientos de primer orden

Parte del ministerio de Marina y Aire

Un avión alemán derribado

Nota de la noche del domingo:

"La Aviación republicana ha prestado hoy, tanto en Madrid como en los demás frentes, diversos servicios de vigilancia y reconocimiento, sin novedad.

Un heinkel del enemigo que a mediodía se aproximó a Alcalá de Henares fué perseguido por ocho cazas nuestros, que lograron darle alcance."

La Aviación leal bombardea las posiciones de Castalbo, incomunicando al enemigo con Teruel

El parte del ministerio de Marina y Aire de esta noche dice:

"A causa del mal tiempo nuestra Aviación no efectuó servicio alguno en los frentes de Madrid. Una de nuestras escuadrillas de I.º Avante bombardeó las posiciones enemigas en el pueblo de Castalbo, no obstante la espesa capa de nubes que cubre la región valenciana. Parte de las bombas cayeron en el norte de dicho pueblo, cortando los servicios de comunicaciones del enemigo con Teruel.

Los aparatos de bombardeo, así como los de caza que los protegían, regresaron a sus bases sin novedad."

En el frente del Norte Duelos de artillería en el frente de Vizcaya

Bilbao, 11.—El parte del consejero de Defensa del Gobierno de Euzkadi es el siguiente:

"Nuestra artillería ha actuado con resultado positivo en el sector de Elorrio.

En el de Elgueta sólo ha habido cañoneo por ambas partes, y nuestra artillería ha hecho callar a la rebelde.

Procedentes del campo enemigo, se han presentado en nuestras filas dos soldados del batallón de Sicilia, número 9, por la posición de Lata.

En el resto de los sectores, sin novedad."

AVISOS

Comisionistas y Viajantes

Los camaradas pertenecientes a la Sociedad Española de Comisionistas y Viajantes de Comercio que hayan declarado, en el cuestionario que les envió, ejercen las profesiones de corredores, viajantes, comisionistas y agentes comerciales, se servirán pasar con urgencia por las oficinas de la Sociedad, Mesonero Romanos, 3, y horas de diez a trece, los días laborables, con dos fotografías de carnet y efectivo para pago de cuotas.

Unión de Empleados de Oficinas (U. G. T.)

Los compañeros técnicos en contabilidad y taquigrafía afectos a este Sindicato deberán pasar por Secretaría, Zorrilla 20, lo antes posible, para un asunto de interés.

Federación Anarquista Ibérica (Comité regional Centro)

Ponemos en conocimiento de todos los Grupos anarquistas de las provincias de Madrid, Toledo, Ciudad Libre (antes Ciudad Real), Cuenca y Guadalajara que nuestro nuevo domicilio social queda instalado en la calle de Serrano, número 14.

Tomen nota los organismos mencionados y todos los que, aun no siendo de nuestra región, quieran relacionarse con nosotros.

UNA CONFERENCIA DE ANTONIO MITJE

“El papel de los Sindicatos en los momentos actuales”

Valencia, 11.—En el teatro de Apolo ha dado una conferencia sobre “El papel de los Sindicatos en los momentos actuales” el diputado comunista Antonio Mitje.

“En el curso de la guerra civil—comenzó diciendo—, los Sindicatos han adquirido una importancia suma. Voy a fijar la posición del partido comunista. En el momento presente, la idea más fundamental es la del Frente Popular, que ha conducir a las masas a las últimas consecuencias de la revolución.

No podemos regatear—añadió—la personalidad de los Sindicatos; pero en ellos se desarrolla ahora la idea errónea de que se bastan a sí mismos en la vida de España. Olvidan lo que representan en la lucha política y la lucha económica. Nosotros debemos de evitar la confusión, que obedece al desconocimiento de la función que corresponde a los partidos de clase. Un Sindicato es un denominador conjunto de puntos de vista dispares donde convergen obreros de distintas ideologías para la lucha de clases. En cambio, el partido político de clase es el conjunto, fuerte, monolítico, de hombres que piensan de la misma manera ideológica.

El Sindicato representa la lucha de clases; el partido político es la política.

Exponemos nuestra opinión con toda cordialidad; discrepar de ella es desconocer la labor del Frente Popular y su éxito en la guerra. La pequeña burguesía y las capas intelectuales, que no tienen misión en el Sindicato, no pueden ser olvidadas, y menos aún en la guerra actual. Quisiera sacar de su error a los compañeros que discrepan; no hay que olvidar que la guerra se gana en los frentes de combate, retaguardia e internacionalmente. Hay que llevar el momento ordenadamente. Hemos de convencer no a los que comulgan con nuestras ideas, que ya están convencidos, sino a todos los españoles, a la pequeña burguesía. De no hacerlo así, se nos estrechará el cerco y no conseguiremos la ayuda que necesitamos. Pensad que ganando la opinión internacional habremos dado un gran paso para ganar la guerra. Por esto, sin quitar importancia a los Sindicatos, sin regatearles sus funciones económicas, discrepamos de que olviden a la gran masa y quieran dirigir la vida española. No comprendemos cómo quieren esto en nombre de un apoliticismo. Las ideas anarquistas fueron superadas por la revolución rusa. A los Sindicatos les corresponde la función económica de colaboración con el Frente Popular en la obra de reconstrucción económica de la patria. Deben crear

técnicos nuevos y elevar la cultura de los obreros. También los Sindicatos deben convencer a los miembros de sus filas que forman en el Ejército que deben constituir un Ejército disciplinado.

No se trata de enfrentarnos con los Sindicatos de la C. N. T. ni de la U. G. T. No vamos contra los sindicalistas. Queremos, por el contrario, cordialidad y colaborar con ellos para ganar la guerra y hacer una España próspera y feliz, una España popular. Los puntos que nos unen son muchos más que los que nos separan.”

El orador fué aplaudidísimo.

¿HACIA OTRA GUERRA EUROPEA?

El grave panorama internacional

Dice anoche “Claridad”:

“Hace tres días que el panorama internacional ofrece aspectos sombríos para los que aun suponen que se puede reducir el afán de expansión imperialista de Alemania y de Italia con Comités de “no intervención” y con otros concilios diplomáticos. La osadía fascista ha llegado a extremos inconcebibles. Inconcebibles para los Gobiernos de las naciones democráticas que aun esperan soluciones de paz. No hace muchos días se supo en las cancillerías inglesas y francesas que Alemania había hecho descarada irrupción militar en la zona española del Protectorado marroquí y que por orden del Reich se estaban realizando fortificaciones de consideración en Ceuta y en otras plazas del norte de Africa. Concretamente consta en la Gran Bretaña que los alemanes han emplazado en Ceuta cañones del 42. Fué el día 8 del actual mes de Enero cuando las corrientes de agitación por los manejos fascistas con motivo de la guerra civil en España comenzaron a inquietar seriamente en los medios diplomáticos y gubernamentales de las grandes democracias de la Europa occidental. Inmediatamente, un trasiego de órdenes y respuestas telegráficas sucedió a las primeras noticias. En Gibraltar se reunió, con carácter urgente y extraordinario, el Consejo militar de defensa de la plaza, tenemos entendido que por orden expresa del Gobierno británico. Si no estamos mal informados, dicho Consejo de defensa trató de las medidas a tomar en caso de guerra, comunicando a las personas movilizadas los servicios y cometidos asignados a cada una. Se colocó seguidamente una boya para amarre de “hidros” y empezó a circular simultáneamente por las Embajadas, los Consulados y las Redacciones de las grandes Agencias telegráficas la especie de que las escuadras inglesa y francesa habían recibido orden de trasladarse al Estrecho de Gibraltar. Hasta ahora la noticia no se ha confirmado; pero de las plazas francesas de Marruecos telegrafían a sus Gobiernos los representantes diplomáticos que están embarcando fuerzas armadas al servicio de la República—de la República francesa—, que habrán de reforzar las guarniciones de aquella zona. Los periódicos franceses relacionan esta llegada de tropas ordenada por el Gobierno con la entrada en Melilla de fuerzas alemanas. Finalmente, desde Orán llega la afirmación de que los militares franceses de guarnición en Marruecos que se hallan disfrutando permiso con motivo del Año Nuevo han sido urgentemente llamados a incorporarse a sus respectivos destinos.”

ADMINISTRACION DE “LA LIBERTAD”, TELEFONO 55.603.

UN ACTO SOCIALISTA EN CASTELLON

Hernández Zancajo y Pascual Tomás hablan de la obra que deben realizar juntas las organizaciones proletarias

Castellón, 11.—En el teatro Municipal se celebró un acto de propaganda organizado por la U. G. T., en el que tomaron parte Carlos Hernández Zancajo y Pascual Tomás.

Hernández Zancajo se ocupó de la necesidad del mando único, aunque dijo que hay que reconocer que tal deseo no abunda con la unanimidad que fuera de desear; pero los hechos demuestran que no hay otro camino.

“No es el momento el actual de liquidar agravios; hay un anhelo común: ganar la guerra; pero hay también que ganar la economía, porque aspiramos a implantar un derecho mejor.

No nos separa mucho de otras organizaciones semejantes a la nuestra.

La función de los Sindicatos consiste en la superación económica de sus militantes.

No es posible que a la desaparecida burguesía le suceda otra clase caciquil obrera.”

Terminó diciendo que esta es uno de los mayores esfuerzos y sacrificios que han de realizar juntos todos los trabajadores.

Pascual Tomás resaltó la importancia de celebrar actos como el presente para ir sembrando semilla. “No queremos que aumenten nuestras filas por el terror, sino por haber ganado conciencias.”

Examinó el desarrollo de la subversión y dijo que la U. G. T. quiere disciplina de hierro y obediencia ciega, indispensables para el triunfo.

Criticó las incautaciones realizadas por elementos advenedizos.

“En estos momentos estamos manteniendo conversaciones los hombres de la U. G. T. con los hombres de la C. N. T. y con el Gobierno. Pedimos sólo a todos respeto, respeto y respeto. Es indispensable que los militantes de ambas organizaciones hablemos de modo totalmente distinto a como hemos hablado hasta ahora. Los Sindicatos no se crean con las pistolas y se precisa respeto para cada organización.”

Dijo luego que el Gobierno ha de proceder, como hizo el de Francia durante la gran guerra, a nacionalizar las industrias de guerra y que hay que respetar al pequeño industrial; pero que su producción debe ser también beneficiosa para el Estado.

“Queremos que el campesino sea aliado nuestro, y lo será si sabemos captarlo.

No se va a crear una nueva aristocracia, ni siquiera la del talento, porque éste sólo es fecundo cuando sirve para ayudar a los demás.”

Inquietud en el territorio detentado por los facciosos

A causa de nuevos envíos de “voluntarios”

Gibraltar, 11.—La Agencia Reuter dice: “A las poblaciones de La Línea y Algeciras han llegado recientemente oficiales y tropas alemanas e italianas, cuya presencia en esta región causa viva inquietud a sus habitantes por los manejos a que se les dedican allí lo, extranjeros.”

Banco de Vizcaya

ALCALA, 47

Capital autorizado:

100.000.000 de pesetas

Capital subscrito

y desembolsado:

60.000.000 de pesetas

Reservas:

50.000.000 de pesetas

Dirección telegráfica: Bancaya

Realiza toda clase de operaciones bancarias. Libretas de ahorro con servicio de huchas. Departamento especial de cajas de alquiler.

Sucursales en las principales poblaciones de España.

PERFILES DE LA CIUDAD EN GUERRA

TCHAPAIÉF

Es imponente el avance en campo abierto y en columna de honor de las tropas blancas que combaten con Tchapaief, el guerrillero rojo. Se les ve venir con el mismo ritmo de las olas gigantes en el mar. Sucenan unos disparos y caen dos o tres autómatas. Los demás siguen el avance impertérritos, tiesos, estoicos.

Así atacan los soldados teutones, mejor llamados aquí "los moros rubios". Han lanzado grandes masas humanas contra la muralla de hierro de los defensores de la ciudad. Y viendo la película rusa se dan cuenta los madrileños de lo que ha ocurrido cuando leen que se ha "contenido el avance del enemigo", después de causarle una cifra elevadísima de bajas.

La táctica teutona es ya vieja y desacreditada. Fracasó en Verdún. Y fracasa en Madrid. Porque no hay más que clavarse en la trinchera y poner en juego las ametralladoras.

Como en la película: cuando están a sesenta metros.

Como en el sector de Aravaca.

Resistir es vencer.

LOS NIÑOS

Hay muchos niños en la ciudad. En los días de sol es cuando se advierte más. Los paseos públicos se llenan de chiquillos, que juegan con la ingenuidad maravillosa de los que no saben comprender la gran estupidez de los hombres que es la guerra. Sólo hay una guerra bella: la del pueblo que lucha por su independencia.

Se hace imprescindible la evacuación de los niños de la ciudad, atacada por unos bárbaros que carecen del más pequeño sentimiento de respeto a los seres indefensos. Es un deber de conciencia y de responsabilidad. Por cada niño que sucumba quitamos al futuro una esperanza. Por cada mujer que ma-

te la metralla cortamos un idilio de amor y su fruto.

La honda transformación del país—en su aspecto revolucionario y desde el punto de vista constructivo—ha de tener una preocupación obsesionante: el niño. Ha de estar libre del peligro. Ellos son nuestras reservas, los que han de hacer una España nueva, unida por el trabajo y la justicia social.

Ellos son los que han de recoger la cosecha de la sangre vertida.

Ellos los que han de crear luego las generaciones sanas, fuertes y alegres.

Pero es preciso que no maten un niño más las bombas criminales del fascismo.

HAY QUE GANAR LA GUERRA

Se discute con pasión en algunas partes el tema. Los españoles no sabemos de la serenidad del diálogo—al estilo de los sofistas de Grecia—, y damos gritos estentóreos, sin que por ello vaya ganando la lógica. Y, desde luego, con absoluta ausencia de la dialéctica.

Hay quien se empeña en hacer la revolución al mismo tiempo que la guerra. ¿Por qué? ¿No está el Poder en manos del pueblo? Pues si es así, ya se hará de una manera constructiva la revolución. La impaciencia es la madre de todos los fracasos.

Primero hay que ganar la guerra. Sin la victoria, definitiva, aplastante, magnífica, todos los postulados revolucionarios quedarán reducidos a unos intentos y no a unas realidades posibles.

Ahora no es posible otra cosa que ganar la guerra. Porque el horno de Europa está al rojo.

Y el menor desfallecimiento o la más ligera duda puede ser la catástrofe.

Sólo hay, sólo debe haber, un frente único antifascista.

UN MANIFIESTO

Federación Local de Sindicatos Unicos de Madrid

Al pueblo madrileño

Madrid atraviesa su crisis definitiva. La más formidable tormenta está descargando furiosa sus rayos sobre todo su suelo. Miles de engañados mercenarios de Alemania e Italia, fanáticos salvajes del Africa y toda la briba del crimen internacional se estreñan contra el muro infranqueable que forman los pechos de sus heroicos defensores.

Nada ha conseguido hasta hoy todo el poder formidable del fascismo europeo, a pesar de las ruinas que siembran sus aviones, a pesar de los escombros que provocan sus obuses, a pesar de la tormentaria que desencadenan sus desesperados ataques. Madrid sigue en pie invencible, heroico, sereno, dispuesto a resistir y atacar hasta enterrar al fascismo. Ni el número, ni el armamento, ni las oleadas de asaltantes, ni las privaciones, ni la muerte le hará ceder un paso.

Es inútil el intento faccioso actual, como lo fueron los anteriores y como lo serán los futuros. No pasaron, no pasan, no han de pasar. Madrid fué, es y será nuestro. Jamás lo hollarán, jamás lo profanarán las plantas bestiales del fascismo, ni nacional ni extranjero.

¡Firmes, madrileños heroicos! ¡Clavad

vuestros pies y aferraos al suelo que defendéis! Si es preciso caer, si es preciso morir, sabed morir como mueren los héroes, como mueren los mártires! ¡Atilleros, caed al pie de vuestros cañones! ¡Infantes, succumbid de cara al enemigo, brillando al sol vuestras bayonetas desnudas! ¡Dinamiteros, saltad hechos pedazos entre el estruendo glorioso de vuestras bombas y vuestra dinamita! ¡Aviadores, caed raudos, desplomaos como las águilas sobre los cuervos de la traición, negros como el crimen y la noche! ¡Madrid mártir, Madrid abnegado, Madrid heroico, resiste firme en tu vanguardia y en tu retaguardia los últimos y terribles coletazos de la fiera! ¡Aprieta y contrae tus músculos, incendia tu espíritu con la llama que abrasó el corazón de los héroes del 2 de Mayo! ¡Resiste y ataca, que la victoria se acerca, que la victoria está próxima, que la victoria alborea ya por donde más se te ataca! Tus líneas defensivas, tus trincheras, serán la tumba que tragará para siempre al ejército de tus explotadores y tus verdugos.

¡¡Por la fe, por el valor, por la constancia, vete a la victoria!!—Por la Federación Local, El Comité."

LAS CUENTAS CORRIENTES LIBRES, A LA PAR QUE DEVENGAN INTERES. PERMITEN EL MOVIMIENTO SIN RESTRICCIÓN ALGUNA. (SINDICATO DE TRABAJADORES DE BANCA Y BOLSA, U. G. T.)

LA NO INTERVENCION

La indecisión de las potencias liberales permite nuevas provocaciones alemanas

Inexplicable ceguera de Francia e Inglaterra ante la fortificación de Ceuta

Moscú, 11.—El comentarista Vigilis escribe en el periódico "Izvestia" lo siguiente:

"La indecisión y cobarde actitud de las potencias occidentales dan más fuerza a la Alemania fascista, que constantemente hace nuevas provocaciones.

Mientras que la Prensa inglesa y francesa trata de dar seguridad a sus cándidos lectores de que la contestación de Alemania e Italia puede formar la base para el acuerdo de no intervención, la Alemania hitleriana, con un nuevo "hecho realizado", se comporta como dueña del Marruecos español, como si estuviese en su propia casa. Lo que no pudo realizar el imperio de Guillermo, que se estrelló contra la decidida resistencia de Francia e Inglaterra, el fascismo alemán trata de llevarlo ahora a cabo de una manera insolente.

Estando convencidos de la impunidad de su agresión, los contraventores de la guerra extienden actualmente sus garras rapaces hacia nuevos objetivos, sin que se detengan ante la desconfianza de Inglaterra y Francia.

El Gobierno francés ha contestado hasta ahora a la nueva provocación del tercer Reich con una protesta dirigida al general Franco, como si el guñolesco personaje de los fascistas, contraventores de la guerra, ejerciera alguna influencia en el desarrollo de los acontecimientos.

Parece que después de que Alemania demuestre numerosas veces sin equívocos no dar la menor importancia a su firma en los acuerdos internacionales, no sería proceder seriamente el continuar el juego de protesta, cosa que viene haciendo evidentemente Francia, y, sobre todo, Inglaterra. Esta—dice el articulista—, soberana de los mares, ha llegado con su política ambigua e indecisa a que hoy incluso los barcos ingleses teman dirigirse a los mares en donde los piratas fascistas llevan a cabo impunemente su obra de bandidaje.

Los cañones alemanes en Ceuta son, además, un golpe directo al Imperio británico."

Vigilis termina preguntando: "¿Estos hechos harán volver de su locura a los jefes de la política inglesa?"

Inglaterra y Francia mantienen actitudes coincidentes

Londres, 11.—A propósito de la nota inglesa, se precisa en los círculos oficiales que el Gobierno inglés no había consultado con el Gobierno francés antes de fijar su línea de conducta y que las gestiones hechas lo han sido sin previo aviso.

De todos modos, el intercambio de puntos de vista entre Londres y París permitía creer que esta acción se desarrollaba conforme a las intenciones del Gobierno francés.

En Londres se considera que la aprobación de la nota por el Gobierno de Francia es la mejor prueba de lo fundado y bien orientado de la gestión inglesa.

El nazismo encuentra en la nota inglesa nuevas ocasiones para enturbiar el ambiente internacional

Berlín, 11.—El memorándum que el embajador inglés entregará hoy al ministro de Negocios extranjeros, Von Neurath, parece que permite a los círculos políticos la posibilidad de oponer a Francia e Inglaterra con-

sideraciones sobre la política a seguir en los asuntos de España. Esta es, al menos, la intención de los dirigentes nazis.

Se considera en Berlín que en Francia una ley análoga a la inglesa prohibiendo el envío de voluntarios sería insuficiente. La única medida eficaz y rápida sería el cierre y control de la frontera francoespañola.

EL GOBIERNO DE EUZKADI

Sentencia cumplida.—Visita al frente.—Incautación de líneas de autobuses

Bilbao, 11.—Esta mañana, a primera hora, se ha cumplido la sentencia de muerte dictada contra el comandante del "bou" faccioso "Virgen del Carmen", Javier Quiroga Posada, y contra el fogonero habilitado del mismo, Cándido Pérez Expósito.

Ha salido para visitar los frentes del País Vasco el general Llano de la Encamienda, acompañado del capitán Ciutat.

Se ha publicado un decreto del departamento de Obras públicas disponiendo la incautación provisional, mediante la indemnización oportuna, de las líneas de autobuses y talleres de reparación de los coches destinados a estos servicios. El decreto ha comenzado a regir en la fecha de hoy.

Los consejeros vascos y el gobernador general de Asturias tratan del problema del carbón

Gijón, 11.—Ayer estuvieron en esta población los consejeros del Gobierno vasco Astigarrabía y Aznar, de Obras públicas e Industria, respectivamente. Conferenciaron con el gobernador general de Asturias, Belarmino Tomás, acerca del suministro de carbón a Bilbao. Por su parte, el gobernador general se interesó por el envío a esta región de madera con destino a la estibación de las minas.

Los consejeros vascos se han mostrado muy satisfechos de las gestiones realizadas cerca del gobernador general de Asturias.

Vista de una causa

Ante el Tribunal popular se vió esta mañana la causa instruida contra Félix Ruiz Erencho, ex alcalde del pueblo de Cigoitia, y Bernabé Aguirre Aranguza, por el delito de espionaje.

El Tribunal de Derecho condenó a los procesados a muerte. En votación acordó el Jurado no haber lugar a la revisión de la causa ni a la conmutación de la pena.

El precio de las patatas

La Comisión nacional de Abastecimientos, encargada del suministro de patatas a la Comisión provincial de Madrid, destinadas al consumo de esta capital, ha dado órdenes a la referida Comisión al objeto de que dicho artículo se venda por la misma a los comerciantes al precio de 35 céntimos kilo sobre vagón, y que el precio de venta al público no exceda de 40 céntimos el kilo.

Información municipal

Comisión de Policía urbana

Presidida por el alcalde accidental, señor Talanquer, y con asistencia de los señores Fernández Quer, García Cantos, Henche, Marcos, Flores Valles y Pelegrín, se reunió la citada Comisión, siendo numerosos los asuntos tratados, entre ellos la concesión de 18 licencias de apertura para nuevos establecimientos.

El Gobierno, en Valencia

Termina la Semana Infantil

Valencia, 11.—Se celebró ayer, constituyendo gran éxito artístico y de público, la cabalgata organizada como acto final de la Semana Infantil. Las calles que recorrió estaban atestadas de público. Concurrieron los niños de las escuelas públicas de Valencia y su provincia, así como gran parte de los evacuados de Madrid y otras localidades.

Desde el bancón principal de las Casas Consistoriales presenciaron el desfile los ministros de Propaganda e Instrucción pública, subsecretarios de los departamentos antes citados, director general de Bellas Artes y otras autoridades.

Una vez terminado el acto, los niños fueron obsequiados con un almuerzo en el restaurante de los Viveros municipales, concurriendo el ministro de Instrucción, camarada Hernández.

Valencia está perfectamente abastecida de trigo

En el departamento de Agricultura se facilitó una nota a la Prensa dando cuenta de haber sido entregado al Sindicato de Molinería y Panadería de Valencia numerosos vagones de trigo y que ayer y hoy llegaron a esta capital más de doscientos vagones del citado cereal, por lo que el abasto del pan durante la semana entrante queda asegurado de manera suficiente.

El ministro de Agricultura recibió diversas visitas, entre las cuales figuraban el gobernador civil, alcalde y diputados a Cortes Sres. Sapina e Hidalgo, ambos de Castellón, que le hablaron del problema de abastos en aquella provincia.

La Diputación permanente se reunirá mañana

Para el miércoles ha sido convocada la Diputación permanente de las Cortes. Además de la prórroga del estado de alarma se elegirá en esta reunión el vicepresidente que ha de substituir al Sr. Largo Caballero, quien dimitió la primera vicepresidencia al ser encargado de formar Gobierno.

Reunión del Consejo nacional de Izquierda Republicana

En el salón de la Presidencia de las Cortes se ha celebrado la reunión anunciada del Consejo nacional de Izquierda Republicana y de los diputados que componen la mayoría de este partido. Asistieron la casi totalidad de los diputados y presidió la reunión el director de Trabajo, Sr. Quemades.

Se trató de problemas de actualidad relacionados con el aspecto político de estos instantes y con la guerra. Se aprobaron las líneas generales de cuál ha de ser la actuación futura del partido y se examinó el contenido de un manifiesto que el Consejo nacional dará en breve a la publicidad.

Proyecto de decreto sobre nacionalización de extranjeros

Esta mañana celebraron una reunión los ministros de Justicia, Estado y Gobernación, quienes cambiaron impresiones sobre el proyecto de decreto de nacionalización de los extranjeros. Se estudió detenidamente este decreto por los tres ministros y acordaron volver a reunir para ultimar detalles.

Se realizan trabajos para la unión de los partidos republicanos

Se ha celebrado una reunión del Consejo nacional de Unión Republicana. Aunque oficiosamente nada se ha dicho, parece que en ella se ha tomado el acuerdo, en principio, de realizar una gestión cerca del partido de Izquierda Republicana para refundir más el acercamiento que entre ellos existe.

Las conversaciones que se llevarán a cabo tenderán, en primer término, a llegar a la posible fusión de las minorías parlamentarias de ambos grupos políticos, a fin de conseguir una acción unificada que prácticamente ya existe de hecho. Después podrá irse al acercamiento de los órganos directivos, y más tarde al ensamblamiento de los cuadros militantes.

Parece que la idea ha sido bien acogida en las dos organizaciones.

El obsequio de los niños españoles a sus hermanos de Rusia

El cargamento es recibido con emocionantes muestras de amistad

Moscú, 10.—Ha llegado al puerto de Odessa un buque español conduciendo 160 cajas de naranjas y mandarinas, obsequio de los niños españoles para sus hermanos de Rusia.

Para recibir el cargamento acudió a Odessa una delegación del Consejo central de los Sindicatos de la U. R. S. S., siendo verdaderamente emocionante el momento de encontrarse a bordo dicha delegación y la tripulación del barco.

El presidente del Consejo Sindical Regional de Odessa pronunció un discurso, felicitando a los marinos españoles por el feliz viaje realizado y testimoniando su agradecimiento por los regalos que recibían, especialmente atendiendo las actuales difíciles circunstancias.

El capitán del barco, Vicente de Artola-sago, pronunció unas palabras contestando a ese discurso, en las que afirmó la solidaridad del pueblo español con el pueblo ruso. "Contando con vuestro apoyo moral—dijo—lucharemos hasta verter la última gota de sangre para vencer al fascismo."

Las frutas enviadas por España serán distribuidas entre los niños de las Casas de Maternidad.

Los obreros de Odessa agasajan a los marinos españoles, confraternizando con ellos y mostrándoles el estado portentoso de la industria rusa

Moscú, 11.—Los tripulantes del vapor español que trajo a Odessa las frutas, regalo de los niños españoles para sus hermanos rusos, han visitado dicha ciudad. Invitados por los obreros, visitaron las fábricas de tapones de corcho y linoleum Bolchevik, donde permanecieron seis horas, viendo funcionar la fábrica y conociendo las condiciones de trabajo de los operarios.

Los obreros de esta fábrica estuvieron también en el hotel donde se hospedan los marinos españoles para devolverles la visita, haciéndoles objeto de grandes demostraciones de cariño y entregándoles muestras de los artículos que fabrican como recuerdo de su visita a Odessa.

Se confirma que los alemanes ayudan a fortificar la plaza de Ceuta

Londres, 11.—El Gobierno británico ha recibido informes de sus agentes en el Marruecos español confirmando que ingenieros y técnicos de nacionalidad alemana ayudan y asesoran a los rebeldes de España en las operaciones para reforzar las fortificaciones y armamentos de la plaza de Ceuta.

Partido Comunista de España

Campaña pro avión

Recibimos las siguientes cuartillas del Partido Comunista (S. E. I. C.):

"Nuestra campaña pro avión ha sido acogida con el mayor entusiasmo por las masas populares madrileñas; particularmente en aquellas barriadas en que los aviones fascistas han lanzado más bombas, el espíritu de indignación del pueblo contra los crímenes del fascismo ha visto en nuestra campaña una forma práctica de dar la contestación merecida a sus asesinos.

Así reacciona el pueblo antifascista madrileño. En lugar de lamentaciones sentimentales, más odio al fascismo, aumentando su deseo de triunfar rápidamente sobre quienes amenazan directamente a sus libertades. Más firme y fuerte que nunca el espíritu de la victoria.

Nuestro avión de bombardeo "Tetuán de las Victorias", unido a las demás unidades de la gloriosa Aviación republicana, será un factor más para conseguir rápidamente el triunfo.

Y todos los amantes de las libertades democráticas, todos los españoles que sinceramente estén decididos a librar a su patria de la vergüenza de una invasión extranjera, deben contribuir con sus donativos para que nuestra idea de adquirir un avión con el esfuerzo y sacrificio de todos sea rápidamente una realidad."

La primera lista de donativos alcanza ya la cifra de 7.190,95 pesetas. Se recogen donativos en todas las casas del Partido Comunista y en el Sector Norte, calle de Avila, número 9.

Convocatorias

Federación Nacional de la Industria Ferroviaria

Por la presente se convoca a dos asambleas extraordinarias de las cuatro Subsecciones, que se celebrarán en el teatro Alkazar hoy martes y mañana miércoles, a las seis de la tarde, a todos los ferroviarios pertenecientes a la Federación Nacional de la Industria Ferroviaria, para tratar el siguiente orden del día: Nomenclatura de la Mesa de discusión. Lectura del acta anterior. Lectura de las circulares 13, 14 y 15 del Comité nacional. Asuntos generales.

Se ruega a todos los afiliados sean puntuales por la importancia de los asuntos a tratar.

Milicianos y milicias

Los haberes de los Leones Rojos

Por la presente se ruega a todos los familiares de los milicianos de los batallones Leones Rojos que lo antes posible se pasen a percibir los haberes correspondientes a las decenas atrasadas hasta el día 9 de Diciembre del año pasado. Horas para poder percibir estos haberes: de nueve a una y de tres a cinco.

El capitán pagador, *Pedro Sánchez Herrera*.

A los batallones de Fortificaciones

Todos los compañeros que estén enrolados en los batallones de Fortificaciones y tengan tarjeta sin pertenecer a ninguno de ellos, deben pasar sin pérdida de tiempo ni excusa alguna por la calle de Rosalía de Castro, número 29, principal derecha, de nueve a una de la mañana y de tres a seis de la tarde.

REDACCION DE "LA LIBERTAD", TELEFONO 51.710.

Espectáculos

MARTIN.—(Revistas.)—4,15, Mujeres de fuego (éxito).

CAPITOL.—3 y 5,30, Rebelión a bordo y orquesta Capitol.

RIALTO.—Dos funciones, 3 y 5,15, bajo el control del Rincón de Cultura de los Batallones del Frente de la Juventud, Morena clara (en su 33 semana) y Noticiario S. R. I.

CALLAO.—(J. I. R.)—Sección continua de 3 a 7, K. O. (cómica) y Los miserables (primera jornada). (Butaca, 1,50.)

HOLLYWOOD.—(U. G. T.)—Continua, de 3 a 7 (una peseta), El presidio (en español) y otras.

SALAMANCA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3 y 5,30, el maravilloso film soviético Los marineros de Cronstadt.

MONUMENTAL CINEMA.—(Altavoz del Frente.)—A las 3,15 y 5 tarde, el film revolucionario soviético Tchapaief, el guerrillero rojo, y el documental Aniversario rojo.

CINE MADRID.—(U. G. T.-C. N. T.)—Continua, de 3 a 7. Localidad única, una peseta. El manejo de la ametralladora, Alas, Popeye el marinero, Su mamá política y Madame Guillotine.

CALATRAVAS.—(Programa S. R. I.)—Gráfico español números 6 y 7, Manejo de la ametralladora, Defensa de Madrid e

interesante dibujo tecnicolor. (Continua desde once mañana.)

CINE DE LA FLOR.—(U. G. T.)—(Desde las 3.) Huérfanos en Budapest (en español, por Loreta Young) y otras.

CINE PANORAMA.—(Al servicio del S. R. I.)—Sección continua desde las 11. La marcha del tiempo (revista), Sinfonía rusa (musical), Tierra de promisión (documental), Los tres monitos formales (dibujo), Por partida cuádruple (cómica).

GOYA (Puente de Vallecas.)—(Altavoz del Frente.)—3,15 y 5 tarde, Las tres amigas (exaltación de la mujer antifascista).

SECCIONES COOPERATIVA OBRERA CINEMATOGRAFICA Y DE ESPECTACULOS PUBLICOS

CINE DORE.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, el soberbio film de la reconstrucción soviética La línea general y un film de Charlot.

PALACIO DE LA MUSICA.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la grandiosa visión de la Rusia triunfante, Gran experimento y el documental español de la guerra civil; Pasaremos!

TIVOLI.—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la vibrante película de Eisenstein Tempestad sobre Méjico y Charlot, impostor.

CINE GIMENO.—(Puente de Vallecas.)—Todos los días, a las 3,15 y 5 tarde, la soberbia producción soviética Rusia, Revista 1940 y el film cómico Charlot, maquinista.

ANUNCIOS POR SECCIONES

Hasta ocho palabras, cincuenta céntimos;

:: cada palabra más diez céntimos ::

ACEITES

HIJOS de Catarineu, Fuencarral, 54. Aceites, jabones y lejías; teléfono 10.427.

ALMONEDAS

NECESITO dinero para jornales. Armario, 54; dos lunas, 98,50; aparador, 58; mesa comedor, 19,50; cocina, 8,50; perchero, 29,85; cuna esmaltada, 25,75; cama metal matrimonio, 127,50; mesilla, 14,50; lavabo uralita, 18,75; turca americana, 19,85; caso único: cama metal matrimonio, armario luna, mesilla, aparador, mesa, sillas, todo juego jacobino, 397,50; regalo maceteros. Paseo Delicias, 16.

CAFES Y BARES

BAR Congosto, Aduana, 26. Gran centro futbolístico. Mariscos y cervezas.

COMADRONAS

NARCISA. Consulta reservada. hospedaje embarazadas. Conde Duque, 44.

SISINIA MARTIN, antigua comadrona, consulta diaria gratis. Corredera Alta, 12.

PAZ ISCAR. Consulta reservada. Hospedaje. médico especialista. Teléfono 25181. Glorieta Bilbao, 7.

EX profesora Maternidad. Consultas reservadas. Plaza Lavapiés, 4. Teléfono 70603.

EMBARAZO, menstruación. Consulta médica gratuita. Hortaleza, 61. Provincias, sello.

NORBERTA, consulta gratuita, faltas menstruación, especialista; 62.056.

:: COMESTIBLES :: Y MANTEQUERIAS

LOS mejores aceites "Uca". Jabón de tocador "Triana". De venta en ultramarinos finos.

SUCESORES de Izaguirre y Pérez. Comestibles al por mayor y menor. Casa central y oficinas, Amnistía, 7, teléfono 13.610; sucursales: Atocha, 80, teléfono 74.932; Calatrava, 2, teléfono 71.322; Estudios, 7, teléfono 72.738; Goya, 23, teléfono 51.227; León, 23, teléfono 70.132.

: CONFITERIAS : Y PASTELERIAS

SU DESAYUNO será a base de magdalena. San Diego, alimento exquisito.

CONSULTAS MEDICAS

MATRIZ, reconocimiento embarazadas, menstruación. Consulta doctor Hernández. Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

CURACIONES prontas, alivio inmediato, venéreo, sífilis, purgaciones, debilidad, impotencia, espermatorrea. Clínica especializada. Doctor Hernández, Duque Alba, 10; diez una, tres nueve.

DENTISTAS

DENTISTA, Cristóbal, Calle Atocha, 39, Teléfono 20603.

ESPECIFICOS

BLÉNORRAGIA. Curación con Inyección Uretral "Protargeno" y Sellos Antiblenorrágicos Dr. Plaza. En Farmacias y en la del Dr. Plaza, Magdalena, 33.

HIGIENE

PRESERVATIVOS "La Ideal". Jardines, 23. Calidad propaganda, cuatro pesetas docena. Calidad superior, cinco pesetas.

PATENTES

PATENTES. Marcas. Modelos. Clarke, Modet & Cº, Alcalá, 61, Madrid.

LAS IZQUIERDAS, PERSEGUIDAS

Cómo se vive en las provincias dominadas por los facciosos

En Orense

Valencia, 11.—Una persona evadida de Orense ha facilitado diferentes informes sobre la vida en esta ciudad. Como la cárcel era incapaz para tanto detenido, los facciosos habilitaron el convento de San Rosendo, en el pueblecito de Celanova. El local habilitado es un patio cubierto que mide cinco metros de largo por ocho de ancho, en el que se hacían más de 200 personas, a las que no se permite salir a ningún sitio aireado, no existiendo ni siquiera un lugar para las necesidades más perentorias.

A cada detenido se le facilitan dos cuartillos de agua por día para beber y asearse. El trato de palabra y obra es brutal. En cuanto a la comida, consiste en una especie de guiso de patatas con sebo, sin un átomo de carne.

En lo que se refiere a personas fusiladas sin ser juzgadas, recuerda a Desierto Revía, Roberto Villar Tomás, jefe del departamento de Gobernación, fusilado en la noche del 2 al 3 de Septiembre; Manuel y Emilio Fuentes Canal, fusilados sin formación de causa por el mero hecho de ser hermanos de Ramón Fuentes Canal, comprometido del Frente Popular en las elecciones presidenciales últimas. Ramos fué también fusilado después de juzgado por un Tribunal de guerra. Francisco Panadela, dirigente comunista; Fructuoso Marín, teniente coronel retirado, primer gobernador civil de la República; Jacinto Santiago, antiguo republicano, catedrático de la Normal; Eliquiu Núñez, periodista y maestro nacional; Aquilino Sánchez, alcalde, que fué absuelto por Consejo de guerra y fusilado tres días después. El total de fusilados se calcula en unas 1.000 personas.

Agrega este evadido que la moral de la población es muy baja, incluso entre la gente que al principio jaleaba el movimiento, pues se ha obligado a los Bancos a entregar los valores, alhajas y dinero que poseían en sus cajas particulares. Esto se ha hecho en vista de que la población de todas clases sociales e ideologías se negaba a acceder a las constantes peticiones de ayuda económica que se hacían casi diariamente y bajo amenazas.

Públicamente, entre los elementos de Falange Española, de modo especial, se alardea de asesinato, y se distingue en ello un individuo apodado "el Conserje", de quien se dice es autor de 168 muertes de izquierdistas. Otro asesino distinguido es Eladio Ramos, falangita, de diecisiete años, hijo del diputado radical Fernando Ramos, que presume de ser uno de los que ha matado más izquierdistas.

Lo ocurrido en Sevilla

Andújar, 11.—Hoy han llegado del frente faccioso de Villaharta once soldados, con armamento, fugados de las milicias fascistas. Pertenecen a una llamada jarca de Berenguer. Entre ellos figura Manuel Rocha, colaborador de "Heraldo de Madrid" en Andalucía. Se alistó en la citada milicia aprovechándose de que los fascistas, para enrolarse, no exigen documentación ninguna. Lo hizo por evitar que le cogieran prisionero y dando un nombre falso. En sus interesantes declaraciones da cuenta de la traición ignominiosa del gobernador civil

de Sevilla, Varela, al estallar la sublevación, que entregó la ciudad sin resistencia alguna. Elogia, en cambio, la tenaz y heroica resistencia que opusieron los barrios de Triana y San Julián, que se rindieron a los diez días de lucha, después de soportar un asedio espantoso y sin arma defensiva ninguna.

Calcula el colaborador del "Heraldo" en 15.000 el número de fusilamientos realizados por los facciosos en los seis meses escasos que llevan de dominio. Entre los fusilados figuran el diputado de Unión Republicana Fernández González de Labandera, los doctores Relinquo y Pueyo, este último presidente de la Diputación; el alcalde, Horacio Argüelles; el catedrático León Trejoy y el concejal comunista Collantes. El también concejal comunista Barneto consiguió huir, y los facciosos, en represalia, fusilaron a su madre, anciana de setenta y cinco años.

Todos los fugados coinciden en confirmar la invasión alemana en Sevilla. Hace un mes llegaron varios barcos, conduciendo 10.000 alemanes, formando cuadros completos, con jefes también alemanes. Trajeron toda clase de material de guerra, así como ambulancias, motocicletas, coches rápidos, camiones, etc. También llegaron aviones italianos; pero afirman que hay pocos aviadores.

Como represalia de los bombardeos que nuestros aviones realizan en el aeropuerto de Sevilla, el cobarde Queipo de Llano ordenó fusilamientos en masa.

Desde Octubre están adornadas las calles de Sevilla con flores y guirnaldas para celebrar la entrada en Madrid. Tres veces se afirmó que se había tomado la capital de la República, y el ingenio popular andaluz ha hecho circular la siguiente cuarteta:

"El domingo ya pasó,—las flores se estropearon,—las campanas no tocaron—y Madrid no se tomó."

Inútilmente los mandos enemigos ordenaron la detención del autor.

Los talleres de "El Liberal" se utilizan para editar "F. E.", órgano de Falange Española. El espíritu de derrota va infiltrándose progresivamente en las filas facciosas, abundando las colisiones entre falangitas y requetés. Estos llaman cobardes y señoritos a los falangitas y se niegan a marchar juntos a la lucha.

ACTITUDES POSITIVAS

Las izquierdas inglesas ayudarán eficazmente al Gobierno español

Londres, 11.—El Sr. Ted Bramley, jefe de la Sección londinense del Partido Comunista británico, dijo en un discurso pronunciado ayer en un mitin celebrado en Shore-ditch que los comunistas británicos están dispuestos a una decidida ayuda al Gobierno español. "Por cada soldado alemán que se envíe a España—dijo—nosotros mandaremos un ex combatiente inglés. Esta es nuestra respuesta a la decisión del Gobierno de prohibir el envío de voluntarios."

¡DIABLO!

Ahora resulta que los facciosos no son hermanos

El más expresivo reflejo de lo que son las relaciones entre el bandidaje fascista, es este sucedido, absolutamente verídico:

Desde una de nuestras avanzadillas en el barrio de Usera, uno de los milicianos que la ocupan grita a los que custodian la más próxima avanzadilla rebelde:

—¡Todos los fascistas son unos hijos de... tal!

Y al punto, desde la avanzadilla rebelde, una voz contesta:

—¡Todos los fascistas y todos los rojos sois unos hijos de... tal, porque nosotros somos requetés!

Sin comentarios, naturalmente...

EN BARCELONA

Una conferencia de Gastón Leval sobre nuestro programa de reconstrucción

Barcelona, 11.—En el cine Coliseum ha dado esta mañana su anunciada conferencia sobre el tema "Nuestro programa de reconstrucción" el destacado líder de la C. N. T. Gastón Leval.

Comenzó diciendo que la C. N. T. es necesario exponga lo que se propone, sin olvidar, desde luego, los problemas de la guerra.

"El principio fundamental del socialismo—agregó—es el que todos los hombres puedan desenvolverse, y este principio es aceptado por todos y por la C. N. T., que no aspira a convertirse en explotadora de sus semejantes.

El Mundo ofrece un panorama triste, porque la miseria aumenta cada día. Por eso la organización económica actual está llamada a desaparecer. Se había hecho creer que España era uno de los países más ricos del Mundo, cuando la realidad era que nuestro país es esencialmente pobre." Dice que sólo el 10 por 100 del suelo español es apto para el desarrollo de la agricultura.

Glosa las ideas anarquistas y agrega que los republicanos, socialistas, comunistas y anarquistas forman parte de un concierto económico, y que si fuese necesaria la disolución de la C. N. T. para crear una sola organización de tipo proletario, para salvar los postulados económicos y morales de la revolución, ellos no tendrán inconveniente en realizar estos sacrificios.

Terminó diciendo que todos debían tener en cuenta que si los anarquistas luchan contra el fascismo, también lo hacen para asegurar al pueblo un mínimo de libertad y bienestar.

El orador fué muy aplaudido, y el acto terminó a los acordes de himnos revolucionarios.

Cruz Roja Española

Nuevo consultorio de niños

El primer Comité local de la Cruz Roja Española pone en conocimiento del público en general que el pasado lunes se inauguró un consultorio de niños, de nueve a once de la mañana, y otro de Medicina general, de once a una, en la calle de Alberto Bosch, número 15, viniendo así a llenar una necesidad otoriamente sentida.